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متابعاتالجمعة 2  مايو  2008 م - العدد ) 14101( السنة الأربعون

نتطوع لصالح الإنسان والمجتمع ونكون التغيير الذي نأمل في العالم  تسجيل )6( مشاريع استثمارية عملاقة جديدة بكلفة )27( مليار ريال خلال يناير وفبراير 2008م

احتضنت قاعة )لقمان( في جامعة عدن صباح الأربعاء الماضي أعمال المؤتمر العلمي الإقليمي لمسؤولي 
أكاديميات )سيسكو( في العالم العربي .. ويأتي انعقاد المؤتمر في بلادنا وفي مدينة عدن على وجه 

الخصوص ، متناغماً مع إيقاع الإنجازات المتلاحقة التي تشهدها بلادنا في مختلف مجالات التنمية. 
المؤتمر نظمه فرع المؤسسة العامة للاتصالات السلكية واللاسلكية بعدن ، وحضره )150( مشاركاً ومشاركة 
من جامعة عدن والمعاهد الفنية للقطاعين العام والخاص ، وعدد من مسؤولي أكاديميات )سيسكو( في الوطن 
العربي ، وفيه قدم عدد من أوراق العمل عن برامج أكاديميات )سيسكو( العالمية ، وسرية شبكات المعلومات 

، وخدمة القيمة المضافة ، والخدمات الحديثة في قطاع الاتصالات ، واستخدامات الألياف الضوئية.
 صحيفة )14 أكتوبر( حضرت منذ الصباح الباكر إلى قاعة )لقمان( في جامعة عدن، مقر انعقاد المؤتمر، 

ورصدت كل مادار في أروقته وخرجت بالحصيلة التالية: 

المدير العام لفرع الهيئة العامة للاستثمار بمحافظة لحج لـ )                ( :

❊ عبدالله بن كده :

متابعة/ �صفاء �صالم الم�صعودي - ت�صوير/ علي الدرب 

�لكحلاني: برنامج �لرئي�س �لانتخابي ت�صمن �لاهتمام ب�صبكة �لات�صالات و�إدخال �لكمبيوتر �إلى كل منزل 

في المؤتمر العلمي الإقليمي لمسؤولي أكاديميات )سيسكو( في العالم العربي

الزمزمي : 

الطويلي :

المؤتمر يواكب تطلعات قيادتي الوزارة والمحافظة إلى أن تكون عدن مدينة رقمية 

 المؤتمر ناقش تطوير مناهج الاتصالات .. وفريق )سيسكو( جاء لتفقد الاحتياجات التدريبية والتعليمية 
المؤتمر بدئ بآي من الذكر الحكيم ، ثم ألقى المهندس 
محمد أحمد الطويلي عميد معهد الاتصالات بعدن كلمة ، رحب 
في مستهلها بكبار الضيوف ، وجميع المشاركين في المؤتمر 
من محافظة عدن، والأمانة ، وتعز والحديدة ، لحج وذمار وإب 
والمكلا وأبين والضالع والبيضاء ، كما رحب بفريق أكاديميات 
)سيسكو( في العالم العربي الذي يزور فرع الأكاديمية في 

عدن. 
وتطرق في مداخلته إلى أهمية المؤتمر من حيث كونه 
يناقش تطوير مناهج الاتصالات في أكاديمية )سيسكو( فرع 
عدن ، كما أشار إلى أن وفداً من الأكاديمية حضر إلى عدن 

لتفقد الاحتياجات التدريبية والتعليمية. 
وأضاف يقول : فريق أكاديميات )سيسكو( في الوطن العربي 
الذي يحضر هذا المؤتمر يتكون من الأستاذ مؤمن سليمان 
المدير الإقليمي لشركة )سيسكو(، والأستاذ / هاشم شهوان 
مسؤول أكاديمية )سيسكو( في المملكة العربية السعودية 
والمهندس / عادل محيي الدين – مهندس شبكات في شركة 

)سيسكو(. 
وفي نهاية كلمته أشار إلى أن المؤتمر أقيم بدعم من الأخ 
وتقنية  الاتصالات  وزير  الجبري  حسين  كمال  المهندس/ 
المعلومات ، والدكتور علي ناجي نصاري مدير عام المؤسسة 

، والأخ/ محمد أحمد الزمزمي مدير عام المؤسسة بعدن. 
بعد الكلمة الترحيبية ، افتتح الأخ/ أحمد محمد الكحلاني 
محافظ عدن أعمال المؤتمر ، بكلمة عبر فيها عن أهمية انعقاد 
هذا المؤتمر العلمي ، وذلك  للاطلاع على التطور والتقدم 
العالمي في مجالات الاتصالات ، وتقنية المعلومات كما أشاد 
بالدور الذي تلعبه أكاديمية )سيسكو( العالمية في تدريب 
وتأهيل خريجي الجامعات ، والمعاهد الفنية في مجال شبكات 
الاتصالات وتقنية المعلومات ، وتطرق إلى ما تلعبه أكاديمية 
)سيسكو( في تزويد المتدربين بالمهارات العلمية والنظرية 
والتطبيقية التي تساعد الخريجين في الحصول على فرص 

عمل في المؤسسات وشركات القطاع الخاص. 
وأكد الأخ محافظ المحافظة سعي قيادة المحافظة إلى إنشاء 
مركز للمعلومات ، حيث تم تكليف فريق من الإدارات المعنية 
تحديد المهام والاختصاصات ، تمهيداً لإصدار إنشاء هذا المركز 

الذي بدأ العمل فيه منذ عام. 
المختلفة  الخدمات  تقديم  إلى  المركز سيهدف  إن  وقال 
للمستفيدين على مدار الساعة ، وكذا تحسين أداء فاعلية 

عن  محاضرة  سيسكو  لشركة  الإقليمي  المدير  سليمان 
المهندس  العالمية فيما قدم  برامج أكاديميات )سيسكو( 
عادل بن محمد محيي الدين من شركة )سيسكو( محاضرة 
عن سرية شبكة المعلومات ، فيما قدم المهندس / عامر 
هزاع محاضرات عن خدمات القيمة المضافة .. والخدمات 
الحديثة في قطاع الاتصالات وكذلك قدم المهندسان نصر 
أحمد فارع وأنور باسلوم محاضرة عن استخدامات الألياف 
الضوئية. وقد تميزت جميع المحاضرات العلمية التي قدمت 
في المؤتمر بالثراء النوعي والكمي في المعلومات ومواكبتها 
لجميع التطورات الكونية في عالم شبكات الاتصالات وتقنية 
المعلومات واحتوائها على كم هائل من الخبرات الهندسية 
التي تبشر بمستقبل زاهر للاتصالات. وعلى هامش فعاليات 
المؤتمر التقينا بالأخ محمد أحمد الطويلي عميد المعهد العام 
للاتصالات في عدن.. وسألناه عن مهام وأهداف وتطلعات 

المعهد فأجابنا قائلًا : 
المعهد العام للاتصالات بعدن يقدم خدماته في مجال تقنية 
المعلومات والاتصالات والإمكانيات التدريبية المتطورة في 
مختلف الأقسام الفنية في تكنولوجيا الاتصالات الحديثة التي 
تعزز قدرته على خدمة وتنمية قطاع الاتصالات في أنحاء 
الوطن والتزامه الدائم تجاه شتى قطاعات المجتمع الرسمية 

والخاصة .
وأضاف قائلًا : اسمحوا لي من خلال صحيفتكم أن أتوجه 
بالشكر الجزيل إلى كل من أسهم في إنجاح هذا المؤتمر 
وأخص بالذكر وزير الاتصالات وتقنية المعلومات وكذا مدير 
عام المؤسسة د. علي ناجي نصارى والأخ/ محمد أحمد الزمزمي 
مدير عام المؤسسة بعدن.. كما لا أنسى الجهود الجبارة التي 
قامت بها الأخت/ سمر قائد فيصل ، والتي تحملت عناء القيام 
بكل مراحل وإجراءات التمهيد لقيام المؤتمر ونجحت بشكل 
كبير، وفي هذه المناسبة لا يسعني إلا أن أتقدم لها  بجزيل 

الشكر والتقدير على مجهوداته الرائعة. 
المسؤولين بتوزيع  المؤتمر قام كبار  في ختام فعاليات 
الشهادات للمدربين والأساتذة وخريجي أكاديمية )سيسكو( 

فرع عدن في مجال شبكة الكمبيوتر. 
حضر فعاليات المؤتمر الأخ/ أحمد سالم ربيع وكيل محافظة 
عدن والدكتور  عبدالوهاب راوح رئيس جامعة عدن والأخ 
العميد الركن عبدالله عبده قيران مدير عام أمن محافظة 
عدن ومديرو عموم فروع وزارة الاتصالات وتقنية المعلومات 
من أمانة العاصمة وحضرموت والحديدة وتعز ولحج وأبين 

والبيضاء والضالع وذمار. 

للاتصالات والمعلومات ذات قدرات عالية تسمح بنقل البيانات 
والمعلومات، وزيادة استخدام الانترنت وتطبيقاتها في مجالات 
مثل : الطب عن بعد ، والتعليم عن بعد ، والاستشعار عن 
بعد والتجارة الالكترونية، وتوفير أحدث ما توصل إليه علم 
 ، النقالة  للهواتف  الثالث  الجيل  الاتصالات من تكنولوجيا 
وكذا تطوير وتوسعة شبكة تراسل المعطيات واستكمال 
مشروع الربط الدولي بكابل الآليات الضوئية عبر منفذي 
الحديدة والمهرة، وتحسين وتوسيع خدمات الاتصالات وتدفق 

المعلومات. 
وفي نهاية كلمته تقدم الأخ/ الزمزمي بالشكر والتقدير للأخ 
وزير الاتصالات وتقنية المعلومات على دعمه الكبير لمحافظة 
عدن، كما شكر أيضاً قيادة السلطة المحلية في المحافظة 

لتعاونهم ودعمهم قطاع الاتصالات بصورة مستمرة. 
بعد ذلك توالت المحاضرات العلمية فقدم الأستاذ مؤمن 

المؤسسات والشركات والمكاتب والكوادر البشرية ، من خلال 
مراكز التدريب في المحافظة والمساهمة في تطوير البنية 

التحتية والتشريعية اللازمة للتعامل الكترونياً مستقبلًا. 
وأشار إلى ما تضمنه البرنامج الانتخابي للرئيس علي عبدالله 
صالح ، فيما يتعلق بالاهتمام بشبكة الاتصالات والمعلومات 
وإدخال الكمبيوتر إلى كل منزل ، وذلك عن طريق إقامة 

حكومة الكترونية. 
وفي الكلمة التي ألقاها الأخ/ محمد أحمد الزمزمي ، مدير عام 
فرع المؤسسة العامة للاتصالات السلكية واللاسلكية بعدن 
أشار إلى أهمية المؤتمر الإقليمي الذي يتواكب مع تطلعات 
قيادتي الوزارة والمحافظة ، إلى أن تكون عدن مدينة رقمية 

بحلول عام 2010م. 
كما تطرق إلى اهتمام الدولة ممثلة ب��وزارة الاتصالات 
وتقنية المعلومات بشكل متزايد لإيجاد بنيه تحتية متطورة 

العين الثالثة مبادرة شبابية تهدف تنمية المجتمع وبناء 
ومؤثرين،  فاعلين  شركاء  ليصبحوا  للشباب  القدرات 
قادرين على تطوير وصياغة وتنفيذ وتقييم السياسات 
الوطنية للشباب ، لأن الشباب هم مورد هام في المجتمع 
ولديهم المهارات والقدرات التي بحاجه من يكتشفها 
وينميها ويرشد الشباب إلى كيفية توظيف هذه القدرات 
في تنمية وخدمة أنفسهم ومجتمعهم ويشاركون في 
رسم مستقبلهم ومستقبل مجتمعاتهم، وقد ظهرت 
العين الثالثة في عدد من الدول العربية هي مصر، الأردن، 
البحرين واليمن تعتمد على الشباب في تفجير طاقاتهم 
والتخطيط  التفكير  في  الجميع  ليشترك  وإبداعاتهم 

والتنفيذ وشعارهم الواحد للكل والكل للواحد. 
ولمعرفة الكثير عن العين الثالثة يشير الأخ المهندس 
فيزان بن نعم منسق العين في محافظة أبين إلى أنه من 
أجل أن يكون الشباب عيناً ثالثة يجب أن يكون مسؤولًا 
اجتماعياً ، مراعياً للحساسية الاجتماعية ، إيجابي تجاه 
التغيرات من حوله ومشاركاً في التغيير والتنمية في 
المجتمع، وعليه أن يزرع ويبني ويلون ويكون أحياناً عائلة 
لمن حرم منها ويضيف عن تواجد العين الثالثة في اليمن 
بأنها تنتشر في صنعاء، أبين ، سيئون الضالع ، تعز ، حجة 

، المكلا ، سقطرى ، عدن ، ذمار، والحديدة. 
أما عن نشاطها في محافظة أبين فيشير إلى اقامة 

فعاليات وأنشطة في مجالات التدريب والتأهيل بتنظيم 
دورات في الحاسوب والتربية الحيوانية وتعليم اللغة 
الانكليزية والفرنسية والتدريب المهني والتقني ، إلى 
جانب الندوات والمحاضرات حول الموارد البشرية للشباب 
ودورهم في منظمات المجتمع المدني والمحلي وإسهام 
الشباب من خلال العمل الطوعي وتنمية وتطوير الذات ، 
كما قامت العين بإصدار النشرات والتوعية الإرشادية حول 
حقوق الطفل والآثار السلبية لتعاطي القات والتدخين 
والأمراض المنقولة والمعدية ، كما قامت بالمساهمة في 
أعمال الخير كتوزيع المواد الغذائية للمحتاجين وكسوة 
العيد للأطفال اليتامى وغير ذلك من الأنشطة التي تعتمد 

على طاقات الشباب . 
وعن رؤية العين قال على الشباب أن يتعامل كل في 
مكانة بأسلوب حياة مؤثر إيجاباً في المجتمع وبناء القدرات 
الإنسان  لصالح  والتطوع  الإمكانيات  من  والاستفادة 

والمجتمع وإن يكون التغيير الذي يأمل به في العالم . 
الثالثة في أبين بالقول فترة  واختتم منسق العين 
الشباب أقدس أيام الحياة ومن أضاع ربيع الحياة المتمثل 
في الشباب في اللهو لم بجن إلا المرارة واليأس وعلينا أن 
نعلم أنه لا يرتقي بلد إلى أوج العلا ما لم يكن بانوه من 
أبنائه وعلينا وضع الخطط لما نهدف ونبدأ بالتنفيذ خطوة 
لا نمل ولا نكل حتى نغير في المجتمع ونهيئ الظروف 
المناسبة لشريحة الشباب والأطفال باعتبارها المجتمع 

المستقبلي القادم. 

❊ لحج / عيدرو�س زكي محمد :
أكد الأخ / نزيه عبدالعزيز الشعبي المدير 
العام لفرع الهيئة العامة للاستثمار بمحافظة 
لحج أن المحافظة تشهد – الآن – تطوراً وتوسعاً 
المهمة  المجالات  مختلف  في  استثماريين 
وأضحت تمثل العاصمة الاستثمارية للجمهورية 

اليمنية.
وق��ال ف��ي تصريح صحافي أدل��ى ب��ه إلى 
“14أكتوبر”: إن فرع الهيئة العامة للاستثمار 
يناير  قد سجل خلال شهري  لحج  بمحافظة 
 )6( 2008م  “شباط”  فبراير  الثاني”  “كانون 
مشاريع استثمارية عملاقة جديدة بلغت كلفتها 
المالية الإجمالية مجتمعة : 27 ملياراً ومليونين 
و 200 ألف ريال يمني، فيما وصلت الموجودات 
الثابتة – حالياً – للمشاريع ال� )6( تلك إلى : 13 

ملياراً و 140 مليوناً و 912 ألف ريال. 
وتدعم  932 من العمالة لصالحها منها 903 

محليين و 29 أجنبياً.
وأوضح أن مشروع مدينة “السلام” السكنية 
بمديرية  فضل  وبئر  منصور  دار  بمنطقتي 
“المسار”  لمؤسسة  تابع  لحج  تبن بمحافظة 
للعقار والتجارة والاستثمار كلفته: 9 مليارات 
لحفظ  المركزية  الثلاجة  وم��ش��روع  ري���ال، 

ريال، ومشروع مزرعة إنتاج الفواكه بمنطقة 
دار المناصرة بمديرية تبن بالمحافظة التابع 
للمستثمر “عادل محمد عبيد بن حقان” كلفته 

اللحوم والخضروات والفواكه بمنطقة بئر عمر 
بمديرية تبن بالمحافظة التابع للمستثمر”نبيل 
مليون   150 كلفته:  باحميش”  عبيد  سالم 

:70 مليون ريال.
وأشار الأخ / نزيه عبدالعزيز الشعبي المدير 
العام لفرع الهيئة العامة للاستثمار بمحافظة 
لحج في ختام تصريحه إلى أن مشروع مصنع 
بالمنطقة  الكهربائية  والكابلات  المحولات 
الصناعية بالمحافظة التابع لشركة “السويدي” 
للكابلات اليمن كلفته: 5 مليارات و 488 مليون 
ري��ال، ومشروع مصنع إع��ادة تصنيع زيوت 
المحركات بالمنطقة الصناعية بالمحافظة التابع 
لشركة “جلو بال لبراكنتس” المحدودة كلفته: 
320 مليون ريال، ومشروع مصنع إنتاج وتعبئة 
المشروبات الغازية والمياه المعدنية بمنطقة 
الرباط بمديرية تبن بالمحافظة التابع لشركة 
“المشاريع الصناعية اليمنية المحدودة” كلفته: 

11 ملياراً و 974 مليوناً و 200 ألف ريال.
للاستثمار  العامة  الهيئة  ف��رع  أن  يذكر 
الماضي  العام  في  ق��ام  قد  لحج  بمحافظة 
استثمارياً  مشروعاً   17 بتسجيل  )2007م( 
بكلفة وصلت إلى 36 ملياراً و 606 ملايين و 
900 ألف ريال: وبلغت قيمة الموجودات الثابتة 
لتلك المشاريع 3 مليارات و 398 مليوناً و 569 
ألف ريال، تعمل على إيجاد 997 فرصة عمل 

مباشرة ودائمة جديدة.

منسق العين الثالثة في أبين لـ )                 ( :


